

El Sr. García Gómez, combate el proyecto de ley sobre acuñación de la plata.

Le contesta el señor Salvador.

Se suspende la sesión para que las secciones puedan reunirse.

Reanudada aquella el señor Luque hace uso de la palabra para combatir el proyecto de ley sobre acuñación de la plata.

Censura el hecho de que se trate de reforzar la cartera del Banco con obligaciones del Tesoro.

El señor Musel, combate también el proyecto.

Contesta a ambos el señor Ruiz de Velasco.

El ministro de Hacienda hace el resumen de todos los discursos.

Acto seguido se aprueban algunos artículos del proyecto.

Se da cuenta de la reunión de secciones y se levanta la sesión.

Enfermedad de Gamazo

Ayer experimentó un gran retroceso en su enfermedad el señor Gamazo.

La gravedad aumentó de modo alarmante.

La noticia difundiése por todas partes, causando gran sensación.

Fueron muchísimas las personas que acudieron á casa del enfermo á enterarse de su estado y estampar su firma en las listas colocadas al efecto.

Por la noche se acentuó la gravedad.

Los médicos que le asistían manifestaron que tenían muy pocas esperanzas de salvarle.

A última hora se decía que el señor Gamazo se hallaba agonizando y que de un momento á otro se temía un fúnebre desenlace.

La zona neutral

Ayer mañana, los diputados catalanistas señores Domenech, Rusiñol, Robert y Torres, visitaron al director general de Aduanas para interrogarle acerca del estado del asunto de la concesión de la zona neutral á Barcelona.

El citado señor manifestóles que el expediente había ya pasado á informe del ministro de Gracia y Justicia y que aunque él no podía emitir parecer creía que la solución de las uniones sería favorable á la concepción.

Las Cámaras de Comercio

En el Círculo Mercantil se celebró ayer la sesión de apertura de la asamblea de las Cámaras de Comercio.

La sesión comenzó á las cinco y media de la tarde.

La animación era extraordinaria.

Presidió el ministro de Agricultura.

Fue aprobada la candidatura presentada para la formación de mesa definitiva.

Hace uso de la palabra el señor González.

Comienza elogiendo al ministro de Agricultura por el apoyo que presta á las Cámaras de Comercio y manifiesta que después del programa de Zaragoza él es el único que ha hecho algo por la regeneración y el bien de la patria.

El señor Macdonal habla expresándose en idéntico sentido.

El señor Pérez Lure dedica tambiénelogios al señor Villanueva.

Manifiesta que todos debemos unirnos para lograr la reorganización del país.

Hacen uso de la palabra los señores Musel, Fujol y Guassó, los cuales nada nuevo dicen.

El ministro de Agricultura pronuncia un discurso elogiando la labor de las Cámaras de Comercio.

Ofrece su ayuda incondicional para la tarea que se ha de emprender.

Manifiesta que es partidario de que no haya divisiones y de que todos unidos contribuyan á la obra de regeneración de la patria.

Acto seguido comienza la discusión acerca de la forma de reglamentación.

Y se da la sesión por terminada.

Solicitud denegada

Las sociedades obreras de Madrid proyectaban celebrar

hoy una manifestación para protestar de los atropellos y coacciones llevados á cabo en las últimas elecciones municipales.

Al efecto, solicitaron autorización del gobernador civil, pero el señor Barroso negó el permiso solicitado.

Esta decisión ha causado muy mala impresión en los obreros entre los que reina alguna agitación.

Se dice que á pesar de no haber el gobernador concedido permiso, la manifestación se celebrará.

Con este motivo teme fundamentalmente que ocurran graves disturbios.

Más de los estudiantes

El rector de la universidad ha ordenado que en la puerta del edificio se coloque un cartel participando que no se permitirá la entrada, á todo aquél que no presente el certificado de matrícula.

Por la noche se han reproducido las manifestaciones estudiantiles, al salir el señor Pi y Margall, del círculo Federal, situado en la calle del Príncipe.

La policía ha dado varias cargas, originándose los siguientes sustos y carreras.

Política al menudeo

Mañana, á las cinco de la tarde se celebrará Consejo de ministros en casa del señor Sagasta.

Nste se halla mucho más aliviado en su enfermedad y se espera que pronto pueda asistir á las sesiones de las Cámaras.

En el ministerio de Marina se han recibido ya ocho de los catorce millones de pescetas que la Hacienda tenía que entregar á aquél por el contrato de arrendamiento de los astilleros del Nervión.

Otras varias noticias

Un telegrama expedido en Valencia, participa que organizada por las Sociedades obreras de aquella capital, se celebrará hoy una manifestación para protestar del proyecto de ley sobre las huelgas del ministro de la Gobernación.

De Béjar comunican que se han declarado en huelga los bateleros de aquella población.

Telegrafian del mismo punto, que un individuo llamado Julián Zarballo, mató de un tiro á su novia, por celos.

Un telegrama expedido en Fernando Poo, da cuenta de una catástrofe allí ocurrida.

Al cruzar un paso á nivel un coche cesta en el que iban el marqués de Montefuerte y un amigo suyo, se les echó encima un tren, que, dando un fuerte golpe al vehículo arrojó á gran distancia.

A consecuencia del golpe, el marqués se halla grave y su amigo ha fallecido.

EXTRANJERO

DESAPARICIÓN

París.—Un despacho de Argel da la noticia de que han desaparecido diez hombres de las tripulaciones de tres torpederos surtos en aquellas aguas.

Se dice que estas deserciones han sido debidas á los malos tratamientos que reciben.

FRANCIA Y TURQUÍA

París.—Mr. Constant saldrá el día 23 para Constantinopla á fin de hacerse cargo nuevamente de la embajada de Francia.

La escuadra del almirante Caillat, permanecerá unos días en aguas de Turquía, por mera precaución.

DISGUSTO

Londres.—Se asegura que el rey Eduardo se halla muy disgustado por las tendencias del discurso que ha pronunciado en Edimburgo M. Chamberlain.

DETENCIÓN

Berlín.—Ha sido detenido dentro del palacio real un sujeto sospechoso.

Este hace algunos días que amenazó al emperador.

Se han redoblado las protestas por la policía para evitar cualquier atentado contra la vida del Kaiser.

PROPOSITO

Nueva-York.—El presidente de la república Mr. Roosevelt, se propone separar por completo la política de la administración de Guerra, Marinas y Colonias.

TEMBLORES DE TIERRA

New-York.—Al sudeste del Estado de Utta, se han sentido algunos temblores de tierra.

Varias pequeñas aldeas quedaron destruidas.

No hubo que lamentar, por fortuna, ninguna desgracia personal.

DESPEDIDA

Roma.—El pintor español señor Villegas, director que ha sido de la Academia española, tuvo recibido por el Papa en audiencia de despedida, siendo acompañado por nuestro embajador señor Pidal.

El sujeto detenido se asegura es un anarquista italiano expulsado hace aún poco tiempo de los Estados Unidos y llamado Prieto Batán.

NO ASISTIRÁN

Berlín.—A pesar de lo que han dicho algunos periódicos, se manifiesta que ni los Estados Unidos ni la República Argentina enviarán delegados á la conferencia de azucareros.

DEL TRANSWAAL

Londres.—Se asegura que es muy probable que el general Kitchener será sustituido por el general Hamilton en la dirección de la campaña del Transwaal, pues al primero se considera fracasado.

Algunos periódicos, ocupándose de lo que ocurre en las oficinas del War Office, donde se trata de ocultar las cifras exactas de las bajas que sufren los ingleses en la guerra del Transwaal, manifiestan que no se logra engañar con ello al pueblo y que mucho más noble sería confesar la verdad de las derrotas sufridas.

EL NUEVO CONSISTORIO

Roma.—Se anuncia que el nuevo Consistorio que se celebrará en breve, el Papa preconizará á varios obispos, pero no á cardenal alguno.

Santoral

Domingo 17.—Santos Gregorio y Hugo, mártires.

JUAN SANSINENA

BANCA Y BOLSA CALLE DE GUETARIA NÚM 17

Sección financiera

Cotización oficial de la Bolsa de Madrid

Telegramas de los señores Bénard y C. A. Cierre 5.

FONDOS PÚBLICOS

Dal 15.11.1900

4 por 100 interior 71,50 71,50

4 por 100 exterior 78,40

Amortizable 4 por 100

Amortizable 5 por 100 92,40 92,75

Billetes de Cuba 1881 85,40 85,45

Idem item 1891 71,10

Obligaciones Filipinas

Cédulas Banco Hip. & Co. 10,10

Banco Hip. & Co. 1,10

Banco de España 193,00 193,00

Compañía de Tabacos 101,00 4,20

CAMBIOS

Pares á la vista 42,60 42,55

Londres 11 35,80 35,80

Crédit Lyonnais

Bolsa de Paris á su apertura el día 16 de Noviembre

Renta francesa, 3 por 100. 100,72

3 por 100 amortizable 00,00

3 y 1/2 por 100 amortizable 101,07

Exterior 4 por 100. 70,32

Turco D. 23,90

Puriugués 4 por 100 26,20

Italiano 99,45

Norte de España 159,00

Zaragoza 218,00

Crédit Lyonnais 975,00

Río Tinto 1.135,00

Banco Otonano 518,00

Tharsis 157,00

Rand Mines 1.253,00

Goldfields 185,50

Buenos Aires, oro 231,90

Valparaíso, oro 15,9/16

Río de la Plata, oro 12,1/32

Bolsa de Bilbao

Operaciones del día 16 de Noviembre de 1901.

Valores industriales y mercantiles

Amortizable del 5,00 operación 5,20.

Interior, operación á 71,50, quedando solicitado.

Banco de Bilbao, papel á 320.

Idem Vizcaya, ofrecido A y B.

Idem Naviero Minero, papel á 10 y dinero 99.

Idem Hispano Americano, operación á 104,50.

Idem de Vigo, dinero 96.

Idem Asturiano, ofrecido.